

CONVOCATORIAS

Presentación de ponencias y mesas al **VIII Congreso Chileno de Sociología**, a realizarse en La Serena, entre el 22 y 24 de octubre de 2014. Hasta el **24 de Junio**. Más información: 27.grupotrabajo@gmail.com

Presentación de ponencias al **II Congreso Internacional de Educación e Interculturalidad RIEDI – 2014 "Educación, política y decolonialidad"**, a realizarse en Osorno, entre el 3 - 5 de septiembre de 2014. Más información: congresoriEDI2014@ulagos.cl

Ponencias para el simposio **Políticas de "interculturalidad" en la educación, del 55º ICA**, a realizarse en junio 2015, en San Salvador. Enviar hasta 30 de noviembre. Más información con las coordinadoras del simposio: elitagarcia-citybell@gmail.com o marianapaladinorj@gmail.com

Presentación de paneles y ponencias al **II Congreso Internacional RedFEIAL Formando en educación intercultural: Retos y desafíos del siglo XXI**, a realizarse del 15 al 19 de feb. 2015 en Oaxaca, México. Hasta el **30 de octubre**. Más información: www.redfeail.org.mx



Los investigadores ICIIS Francisca de la Maza, Pedro Mege y Eduardo Valenzuela junto a los representantes de Conicyt, Ma. Eugenia Camelio, Alicia Salomone y Carlos Chávez, durante la visita a las oficinas del Centro.

POSITIVA EVALUACIÓN DEL PRIMER AÑO DEL ICIIS

Con satisfacción y alegría fue recibida, por el Consejo Académico del ICIIS, la aprobación al Informe de Avance del primer año de ejecución del Centro que hicieron los Consejos Superiores de FONDECYT.

En enero de este año fue entregado a CONICYT el Informe Anual del Centro, en el cual se reseñaban cada una de las actividades desarrolladas por el ICIIS durante el año 2013. Junto a éste se entregó el detalle de los distintos productos de investigación que fueron realizados, en función de los indicadores que el ICIIS tenía previsto para su primer año de ejecución.

El informe fue revisado por dos expertos internacionales, a quienes CONICYT solicitó desarrollar su evaluación considerando como referentes los compromisos adquiridos por el ICIIS en el proyecto aprobado. Posteriormente, éstas evaluaciones fueron remitidas a los Consejeros Superiores de FONDECYT, que realizaron un proceso de evaluación final considerando el Informe de Avance y los informes de Expertos Internacionales, ya mencionados.

El informe final, que incluye las observaciones de los expertos nacionales e internacionales, hace una positiva evaluación del Centro, destacando "...el cumplimiento de los objetivos y el desempeño de los investigadores...", así como "...los esfuerzos en instalarse como un Centro interdisciplinario de estudios multiculturales...". Además señalan "...los importantes avances en la integración de nuevos investigadores, postdoctorantes, y estudiantes de pregrado...". Finalmente reconocen el trabajo desarrollado durante el años respecto a "...el desarrollo de la página web, la participación en congresos internacionales, y el esfuerzo por establecer redes colaboración nacional e internacional...".

Junto a lo anterior, los evaluadores presentaron una propuesta con recomendaciones estratégicas para este segundo año del ICIIS. En ella se incentiva profundizar las acciones que el Centro ya desarrolla en su quehacer interdisciplinario, trabajo colaborativo con pueblos originarios y difusión de las investigaciones. Estas orientaciones serán desarrolladas por el ICIIS durante el 2014, con el fin de promover la investigación de excelencia y consolidarse como un Centro de Estudios de relevancia internacional.

RECONOCIMIENTO A LA LABOR DE INVESTIGADORES ICIIS

Los investigadores del Centro, José Ancan y Graciela Huinao, han sido reconocidos por su labor integrándose a dos destacadas instancias del quehacer nacional.

Por una parte, Graciela Huinao, poeta mapuche-williche, ha sido nombrada miembro de la Academia Chilena de la Lengua, convirtiéndose en la primera mujer indígena en ser parte de dicha institución.

Del mismo modo, el historiador José Ancan fue convocado para encabezar la nueva Unidad de Pueblos Indígenas, creada por el Ministerio de Cultura para evaluar y coordinar las iniciativas ya existentes, desarrollar políticas culturales integradas y representar al CNCA ante comunidades indígenas.



De izq. a der. : Luis Campos, Alicia Barabas y Miguel Bartolomé durante la realización del seminario "Territorios y autonomías indígenas en México y Latinoamérica"

CHARLA SOBRE TERRITORIALIDAD Y AUTONOMÍA EN VILLARRICA

Este martes 3 de junio se realizó la charla **Territorios y autonomías indígenas en México y Latinoamérica**, organizado por el Campus Villarrica UC e ICIIS.

La charla, que convocó a profesionales ligados a temáticas de desarrollo indígena y representantes de diversas comunidades, fue dictada por el antropólogo especialista en territorialidad y relaciones interculturales, Miguel Bartolomé, y por Alicia Barabas, antropóloga de reconocida trayectoria en el estudio de culturas indígenas de México, Brasil y Argentina. Ambos académicos se desempeñan actualmente en el Instituto Nacional de Antropología e Historia de México.

Posteriormente, los investigadores participaron de una reunión de trabajo con representantes del Consejo Territorial Mapuche de la comuna de Galvarino.

SEMINARIO SOBRE RELACIONES INTERÉTNICAS

Con la participación de investigadores, académicos y estudiantes se realizó el seminario **Darcy, Bonfil, Cardoso. Relaciones Interétnicas en América Latina**, organizado por la Escuela de Antropología UAHC y el ICIIS.

El seminario contó con las exposiciones de los investigadores Miguel Alberto Bartolomé y Alicia Barabas (Instituto Nacional de Antropología e Historia, México), Joao Pacheco de Oliveira (Museo Nacional de Rio de Janeiro) y Luis Campos (UAHC – ICIIS), quienes reflexionaron respecto al la labor de la antropología en América Latina, la relación de esta disciplina en el desarrollo de relaciones interétnicas y la construcción de estos saberes desde el espacio latinoamericano.



Los expositores Miguel Bartolomé y Francisco Vergara durante la realización del seminario "Darcy, Bonfil, Cardoso. Relaciones Interétnicas en América Latina"

Contacto: Daniela Díaz G./ Coordinadora Extensión y Comunicaciones ICIIS
didiaz@uc.cl